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会    議    録 
会議の名称 第７回津山地域開校準備委員会 

開催日時 

 

 

令和４年６月８日（水） 

午後７時 00分 開会 

午後７時 50分 閉会 

開催場所 津山老人福祉センター ２階集会室 

委員出席者 

大 山   豪  委員 柳津小学校ＰＴＡ会長 

菅 原 和 彦  委員 横山小学校ＰＴＡ会長 

熊 谷 康 成  委員長 津山中学校ＰＴＡ会長 

林   三 治  委員 柳津小学校学校運営協議会委員 

堀 田 耕 平  委員 横山小学校学校運営協議会長 

今 野 政 雄  委員 津山中学校学校運営協議会長 

阿 部 篤 雄  副委員長 津山町行政区長会長 

鹿 野 征 美  委員 柳津小学校長 

伊 藤 秀 樹  委員 横山小学校長 

佐 藤 順 子  委員 津山中学校長 

事務局出席者 

白 岩 登世司 学校再編推進室長 

千 葉 道 宏 学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 

西 條 文 武 学校再編推進室主査 

佐 藤 春 香 学校再編推進室主事 

欠席者 阿 部 宗 幸  委員 つやま杉の子こども園保護者会副会長 

傍聴者 ０人 

議事 

(1) （仮称）津山小学校の校歌の歌詞に入れたい「単語・フレーズ」の募集結

果について 

(2) （仮称）津山小学校校歌の歌詞の選定方法について 

(3) 専門部会等の報告事項について 
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開会 午後７時 00分 

 

第７回津山地域開校準備委員会を開会する。 

 議事に入る。議長は、委員長にお願いする。 

  

はじめに、本日の会議の会議録署名委員を指名する。 

 会議録署名委員は、林三治委員と堀田耕平委員にお願いする。 

議事１は「（仮称）津山小学校の校歌の歌詞に入れたい「単語・フレー

ズ」の募集結果について」である。事務局に説明を求める。 

 

（資料に基づき説明。） 

 

説明のあった内容について、質問などはあるか。 

 

（質問等なし。） 

 

 それでは、応募のあった「（仮称）津山小学校の校歌の歌詞に入れたい

「単語・フレーズ」」については、歌詞の作成で活用することとする。 

 次に、議事２は「（仮称）津山小学校校歌の歌詞の選定方法について」

である。前回の会議では、各委員所属団体での情報収集や意見集約をお願

いし、本日の会議で、その結果を踏まえて検討することとした。事務局に
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説明を求める。 

 

 本日の会議では、各委員の所属団体で意見集約いただいた結果などをも

とに、公募、識者依頼、独自作成、その他の方法から、選定方法を決定い

ただきたいと考えている。 

 選定方法決定後、決定された方法について詳細な検討をお願いしたい。 

 

それでは、各委員から所属団体での情報収集や意見集約の結果の報告、

また意見をお願いする。 

 

 津山中学校では、専門的な分野でもあり、公募は難しく、専門性を持っ

た方に依頼したほうが良いのではないかという意見であった。 

 

 横山小学校では、公募は難しく、公募以外の方法が良いのではないかと

いう意見であった。 

 

 柳津小学校では、公募しても、ある程度知識がないと作れないため、か

なり難しく、もし地域の方などで、そういった知識を持った方がいるので

あれば、識者依頼で作成した方が良いという意見であった。 

 

 公募は馴染まないのではないか。識者依頼か、独自作成ということで、

つながりのあるような識者の方に依頼できれば望ましいと思う。 

 

 柳津小学校ＰＴＡでは、役員中心に意見を聞き、識者依頼で音楽の知識

のある方にお願いするのが良いのではないかという意見であった。 

 

 横山小学校ＰＴＡでは、このことについて本部役員などで意見をまとめ

る場を設けることができなかったので、学校運営協議会で話し合った内容

を学校運営協議会の方から報告してもらう。 

 

 独自作成か識者依頼が良いと思う。津山地域に住んでいる方や津山地域

をよく知っている方にお願いできるのであれば依頼が良いのではないか。 

 

 ５月 27日に横山小学校の学校運営協議会があり、識者依頼が良いとの

意見でまとまり、予算を捻出して、識者に御礼できるようなかたちでお願

いしてはどうかという意見も出た。最近では、新しい学校の校歌をシンガ

ーソングライターの方にお願いしているケースもあり、具体的に著名な方

の名前も挙がった。また、校歌は、子どもたちが親しむことができるよう

な内容で作っていただきたい。 

 

 校歌は難しい面があり、専門的に校歌を作っている方や音楽に携わって

いる方であれば、作成の流れが分かっており、そういった方をピックアッ

プして、お願いしたほうが良いのではないか。 

 

 つやま杉の子こども園保護者会からも、識者依頼で、できる方にお願い

した方が良いということで意見がまとまったとの報告を受けている。 
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全体的な意見では、識者依頼という意見が多かったようだが、歌詞の選

定方法については、識者依頼としてよろしいか。 

 

（異議なし。） 

 

選定方法については、識者依頼に決定する。識者依頼の場合の検討事項

について、事務局に説明を求める。 

 

（資料に基づき説明。） 

 

 いつまでに識者を決定しなければならないか。 

 

 時期については、早い方が良いが、作成については、ある程度の期間が

必要だと考えており、１か月から２か月を想定している。また、識者につ

いても、依頼を受けていただけるかどうかを確認する期間も必要になる。 

なお、識者依頼ということで、謝礼に関する予算は、これまでの事例を

参考として、作詞で 10万円としている。 

 

 予算は、作詞・作曲合わせて 10万円か。 

 

 それぞれ 10 万円で合わせて 20 万円である。米山東小学校や登米市民

歌の事例などを参考にしている。 

 

 作詞できる方の情報を事務局では持っていないのか。米山東小学校で

は、米山出身の方だったと思うが、参考として、そういった方の情報があ

ると検討しやすい。 

 

 米山東小学校の作詞の方については、準備委員会の中でつながりがあっ

て、米山町出身で仙台在住の方にお願いしたという経緯があった。 

 

依頼方法についても、著名な方となれば、一旦時間をいただき、作詞・

作曲を合わせてお願いできるのか、作詞だけ又は作曲だけでお願いできる

のかを確認することも必要になってくる。誰に作っていただくかを決定し

たら、謝礼についても確認していく必要がある。 

 

 たとえば、謝礼を有志で、クラウドファンディングのように集めてお願

いするというかたちはとれないのか。 

 

時間的に難しいと思う。 

 

 次回までに、事務局で作詞できる方をピックアップできるか。 

 

 事務局としても、どういった方にお願いするのかという情報がないと難

しい。こういう人がいるという情報や、どういう人にお願いしたいという

意見をいただきながら進められればと思う。 

 

 情報といっても、難しいところがある。 
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 本校職員の親族で、高校の音楽教員の方が、校歌の作詞作曲に意欲があ

るという話を聞いている。 

 

 前回の会議で紹介した知人と自分の親族が作詞作曲をしても良いとい

う話しをしている。 

 

 横山小学校からも、歌詞の案をいただいていたので紹介する。また、今

回の単語・フレーズ募集の際にも、津山地域内の方から歌詞の提出があっ

たので報告する。 

 

 横山小学校の案については、前回の会議で説明し、意見をいただいた学

校教育目標を反映させ、津山の地形的な美しさ、産業や文化を盛り込んで

作成した。 

 

 本日の会議で決定するのは難しい部分もあり、いくつかの案を出してい

ただいているが、事務局でも確認や調べる時間が必要であるため、次回ま

で検討していただくということでいかがか。 

 

 次回まで考えていただくということでお願いする。著名な方について

は、作詞だけ、作曲だけでも依頼できるのかを確認していただきたい。 

 

 著名な方になると、こちらから一方的に作詞だけや作曲だけとお願いす

るのは難しいのではないか。 

 

 横山小学校の案にはメロディもあり、伴奏を付けたものを準備したので

聞いていただきたい。 

（委員のタブレットで試聴） 

 

 今聞いてもらったものも含め、次回までに各団体で検討いただきたい。 

 

 単語・フレーズの募集結果は今日初めて見せたもので、作詞の際は、単

語・フレーズの募集結果を踏まえてとなる。 

 

次に、議事３「専門部会等の報告事項について」である。事務局に説明

を求める。 

 

（資料に基づき説明。） 

 

 ただいま説明のあった内容について、意見などはあるか。 

 

 教育課程部会だが、学校教育目標をもとに、学校経営方針を６月中には

作り上げ、夏休みには教育計画を先生方の意見を聞きながら作っていく予

定である。 

 

 閉校記念誌について、市のホームページにも掲載するという話を聞いて

いる。 
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 閉校記念誌については、両小学校の教頭先生と実務的な調整を行いなが

ら進めていきたいと考えている。 

 

 その他について、何かあるか。 

 

 前回の会議では、みどりの少年団の継続についても、意見集約をお願い

していた。その部分についても意見をいただきたい。 

 

 両小学校ＰＴＡでは、どのような意見があったか。 

  

柳津小学校ＰＴＡでは、「以前より良いと思っていた。」、「今まで体験し

たことがない子どもも、いろいろな体験ができて良い。」、「津山の環境を

活かす体験をしながら勉強ができる。」、「双方の小学校の良いところはぜ

ひ取り入れてもらいたい。」という意見があった。 

 

 横山小学校ＰＴＡでは、学校運営協議会の会議のときに、ぜひ継続して

もらいたいという意見であった。 

 

 つやま杉の子こども園保護者会からも、継続に賛成という意見集約結果

の報告を受けている。 

 

 各小学校では、継続で話がまとまっていることから、みどりの少年団に

ついては継続ということでよろしいか。 

 

（異議なし。） 

 

 その他、事務局で何かあるか。 

 

次回の会議日程を決定したい。事務局としては、校章デザイン募集結果

の報告もあり、７月６日水曜日の午後７時で設定させていただきたい。 

 

 次回は、７月６日水曜日の午後７時からで良いか。 

 

（異議なし。） 

 

 議事は以上となる。事務局に、進行を戻す。 

 

 以上で、第７回津山地域開校準備委員会を閉会する。 

 

閉会 午後７時 50分 

 


